

## Becados asiáticos por el gobierno nacional para enseñar inglés y a aprender español en Cartagena.



Gracias al programa de Enseñanza de Español como Lengua Extranjera (ELE), que lidera el gobierno nacional a través de la Cancillería y la Agencia Presidencial de Cooperación (APC). Desde el pasado 7 de septiembre ocho voluntarios asiáticos, de países como Birmania, Corea del Sur, India e Indonesia, llegaron a la Institución Tecnológica Colegio Mayor de Bolívar (ITCMB) para enseñar inglés a los estudiantes y apoyar en clases de turismo.

Los becarios extranjeros estarán en el alma mater durante cuatro meses, tiempo en el que también recibirán clases de español, danzas, artes plásticas, teatro y música, entre otras.

El desarrollo de este voluntariado es posible por una alianza de cooperación entre la ITCMB, la Universidad Tecnológica de Bolívar y la Universidad Jorge Tadeo Lozano. Hoyju Shin, de Corea del Sur con 22 años, precisó que "cuando era estudiante siempre supe que quería ser voluntaria. Ahora puedo hacerlo y aprender el español. Hoy es mi primer día como voluntaria, estoy muy feliz".



Los jóvenes, que en sus países de origen son universitarios y guías turísticos, de igual manera, enseñarán inglés a los niños de la Clínica de lo Social, programa bandera de responsabilidad social del Colegio Mayor de Bolívar. El 2018 es el segundo año consecutivo que la institución recibe voluntarios de dicho continente.

Myint Myint Thwe, de Birmania y de 35 años, manifestó su alegría por compartir conocimientos con otras personas de una cultura diferente a la suya. "Me gusta mucho participar como voluntaria, porque puedo enseñar lo que sé, sobre todo a niños, amo ayudar. Estoy feliz de estar aquí porque, al mismo tiempo, puedo conocer de Colombia, sus costumbres, la comida, la cultura. Además, Cartagena es muy interesante y bonita, es muy visitada".

Los asiáticos no solo compartirán conocimientos, sino que, además tendrán la oportunidad de afianzar el español y vivir la multiculturalidad de Colombia, la gastronomía, el patrimonio material e inmaterial, tradiciones, costumbres y, por supuesto, la calidez de su gente.



Clínica de lo Social, programa bandera de responsabilidad social del Colegio Mayor de Bolívar

## El Distrito desarrolló jornada del PES con jóvenes, madres y comerciantes en Cartagena

Con un torneo relámpago de fútbol integrado por 30 jóvenes en riesgo, inicio satisfactoriamente en la cancha sintética del polideportivo de Blas de Lezo, la dinámica jornada del PES, realizada por la Alcaldía de Cartagena, a través del programa Plan de Emergencia Social Pedro Romero (PES-PR), también con el apoyo de IDER y Esdiseño.

Con estas actividades se le está dando cumplimiento a responsabilidades adquiridas en la reciente jornada integral de servicios organizada por el PES en Olaya Herrera.

El director del PES, Javier Posada Meola, afirmó que "siempre estamos volcados a servir a las comunidades, queremos llegar a cada rincón de Cartagena con nuestras ofertas y sub programas, estamos trabajando de manera articulada con las dependencias del Distrito y empresas privadas para superar la pobreza extrema".

Con un equipo interdisciplinario de profesionales y funcionarios del distrito se desarrolló una intensa agenda con diversas actividades, dirigidas a comunidad en condición de desigualdad, con el propósito de brindar opciones, no solo de recreación, sino abonar caminos de resocialización en sectores como San José de los Campanos, Olaya Herrera (sector Central) y un grupo de vendedores del Centro Histórico.

"Hemos querido hacer intervención con estos jóvenes, con el fin de darles una oportunidad y hacerlos



sentir parte integral de sus comunidades, quisimos afianzar esto con una charla previa brindada por personal del IDER en comunicación asertiva", explicó Lorena Montes, coordinadora de esta actividad. Otra parte, se llevó a cabo una charla a las madres gestantes en la Fundación La Luz, en el Barrio San José de los Campanos, funcionarias del subprograma de Dinámica Familiar del PES, brindaron formación sobre los riesgos de sustancias psicoactivas, dirigido a 34 madres gestantes y lactantes, con el propósito de generar espacios de reflexión y conciencia sobre estos tópicos para así poder replicar conocimientos a las demás miembros de su comunidad. Mientras que en el centro histórico de efectuó una jornada microfinanciera

en las instalaciones de la Superintendencia de Industria y Comercio para vendedores ambulantes, en la cual, participaron aproximadamente 150 comerciantes y de las entidades bancarias Bancamía, Banco W y la asesoría de Habeas Data por parte de la coordinadora de la red nacional del consumidor Tatiana Sánchez. Algunas de las capacitaciones fueron en materia de ahorro, aprobación de estudios de créditos y apertura de cuenta, con el fin de promover espacios para que estas personas ingresen al sistema financiero. El Plan de Emergencia Social Pedro Romero PES trasladará su oferta de servicios mañana viernes 14 de septiembre a la vereda El Recreo y el sábado 15 con apoyo a la jornada "La Limpieza Más Grande del Mundo".

## Autoridades realizan Caravanas de Seguridad en algunos barrios de Cartagena



Buscando garantizar la seguridad de los cartageneros, la Policía Metropolitana de Cartagena, la Secretaría del Interior, el EPA Cartagena y Convivencia Ciudadana, contando con el apoyo de la Infantería de Marina desarrollaron una nueva jornada de Caravanas de Seguridad en distintos barrios de la Localidad Tres, Industrial y de la Bahía.

Durante los controles, la Policía practicó requisas y verificación de antecedentes a 321 personas. También llegaron a establecimientos nocturnos

como: El Paraíso del Marino, el cual presentó toda su documentación en regla. Según el reporte entregado por las autoridades, se hizo un recorrido en el que se encontró un baile con el Rey de Rocha. Este evento contaba con toda la documentación en regla, pero al hacer la respectiva medición de ruidos se observó que estaba sobrepasando los niveles permitidos por el EPA. Por lo cual, le hicieron un llamado a la organización y los responsables se comprometieron en acatar

lo establecido en la norma. La jornada continuó y se visitaron barrios como Ciudadela 2000, Nelson Mandela y Villa Rubí. En este último se encontró un baile que ya estaba terminando. Además, hicieron presencia en Vista Hermosa, Campestre, Nuevo Campestre, Villa Hermosa donde las personas se acogieron al decreto que menciona que los establecimientos que expendan bebidas alcohólicas deben cerrar a las 11 de la noche.